

# か た か い

## 「一年を振り返り」

会長 高橋 正雄

コロナも5類に移行したものの、まだマスクはなかなか外すことが出来ない中、コロナにかかって研修会やイベントなどに参加できない会員もいました。新任会員も2年目を迎え活動にもなれて多様に活動しています。

地区研修会一回目は空き家対策について商工振興課U・Iターン支援室より空き家の利活用について映像を交えての講演をしていただきました。事前に話を聞かされた時は民生委員にはあまり関係のないことのように思いましたが、説明を聞くほど興味深くなりました。第五地区でも空き家は増えつつあり、深刻な問題でもあり寂しい限りです。

二回目は見附市の社会福祉法人新潟カリタス会聖母愛児園（県内2ヶ所しかない児童養護施設の1ヶ所）を見学、ここの園長さんが片貝町出身で身近な存在でもありました。男女1歳から18歳までの幼児童が入所していました。その他にグループホームもあり、園内はとても行き届いた施設でした。

今年は県よりの活動費負担金の使い方について市民児協では各地区の会計と会長とで研修会をやり、今後の活動費負担金の使い方について会員全体で有効利用するよう考えていきたいと思います。

片貝町福祉会では片貝地区一人暮らし高齢者対象の永寿会を5年ぶりに開催することになり、民生委員も参加することになりました。日頃なかなかお会いできない一人暮らしの高齢者の皆さん方の話し相手となり、いろいろな話を聞くことができ、また昼寝の後にはビンゴゲームで一日を楽しく過ごすことが出来ました。これからもふれあいのイベントを楽しみにしています。

## 主な活動状況

### 【研修会】

- ・ 空き家対策（商工振興課U・Iターン支援室）
- ・ 児童養護施設 聖母愛児園（見附市）
- ・ 市民児協県外視察研修会（石川県かほく市）

### 【部会研修会】

- ・ 児童福祉部会（ヤングケアラー、小千谷市教育センター概要について）
- ・ 高齢者福祉部会（配食サービスの現場見学、認知症について）
- ・ 障がい者福祉部会（さつき工房、ひかり工房）

### 【調査及び地域活動】

- ・ 高齢者及び一人暮らし世帯現況調査
- ・ 赤い羽根共同募金街頭募金
- ・ 除雪援助事業
- ・ 保育園、小・中学校、警察との懇談会
- ・ 毎月の配食サービス（各担当者地区に配食）
- ・ 一人暮らし高齢者世帯に片貝町福祉会より福祉推進委員と民生委員で慰問品を届ける
- ・ 片貝地区一人暮らし高齢者対象永寿会お楽しみ会への参加（主催 片貝町福祉会）



## 「第五地区研修」

第五地区民生委員児童委員協議会 山口寿寿代

11月5日第五地区8名は、見附市の児童養護施設聖母愛児園を視察研修して来ました。

見附市の中心街なのですが、静かな落ち着いた環境でした。現在28名の入所があり、乳児園も併設しています。他にグループホーム3ヶ所を運営されているそうです。

新潟県には、新潟市と見附市に各々1ヶ所しかない養護施設だということで私達は知らないことにびっくりしました。園長の高野さんが小千谷市片貝町出身というご縁で今回の視察を心よく了承いただけました。施設の内部を案内してもらって、2階に上がった時は、窓から田んぼが続く風景が、広がっていて子供達には良い環境だと感じました。

その後、資料を見ながら施設の現状や今後の課題など説明してもらいました。

私達の質問で運営費は、国と県から半々であること、寄付もあること、医師は嘱託の医師がいることなどていねいに答えて下さり、有意義な視察研修となりました。

初めて見たり聞いたりすることばかりで勉強になりました。

今後の民生委員の活動に役立てていきたいと思えます。



## 「介護施設で出張販売」

第五地区民生委員児童委員協議会 吉井 季知

娘と一緒に週1日だけ開店のパン屋をやっています。

9月のある日、上越市内の介護施設で出張販売をしてきました。この施設では利用者サービスのため毎月店舗を入れ替えながら出店者を募っていて、これに参加させていただきました。

場所は送迎車が出入りする屋根付きスペースで、ここに施設の利用者と職員が一人ずつペアになって入れ替わりながら買い物に来るシステムになっていました。利用者の方は車イスや歩行器、ツエを使っていて自分では買い物に行けないような人がほとんどでした。実際に自分で見てほしいものを選んでお金を払って買い物をして皆さん楽しそうでした。

1時間ほどの販売時間の間、施設利用者のほか職員の方やご近所の方にもご来店いただき完売となりました。初めての出張販売で準備も大変でしたが、貴重な体験をさせてもらいました。